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Bueno, en primer lugar, yo quisiera decirles lo contento que estoy de haber participado 
esta mañana en esta reunión con ustedes. Me habían comentando qué es lo que habían 
sido los avances acá en Recoleta. El plan cuadrante es un plan que viene desarrollando 
Carabineros de Chile hace un largo tiempo. El plan se potencia cuando existe, como 
muy bien dijo el mayor Rivadeneira, un municipio y los vecinos organizados, todos los 
cuales actúan mancomunadamente. 
 
Creo que aquí estamos en presencia de algo que es muy importante, y ha sido como 
resultado de esto que tenemos en este momento una situación, como acá se ha 
explicado, positiva. 
 
Dije durante la campaña que era esencial para combatir la delincuencia que 
estuviéramos en condiciones de poder avanzar de una manera adecuada entre todos, y 
entre todos quiere decir, la ciudadanía, el Gobierno, en sus distintas instancias, gobierno 
nacional, gobierno municipal, gobierno regional, y la ciudadanía que se organiza junto a 
las instituciones, como el Cuerpo de Carabineros, Investigaciones, etc. 
 
En todos los países donde ha habido éxito la ciudadanía, carabineros, han funcionado 
mancomunadamente, y aquí lo que hemos visto es una comuna donde esto se da a 
plenitud, y esos son los resultados. Esos resultados no son marketing, no son campañas 
publicitarias, son hechos que con orgullo ustedes muestran, no el Gobierno, eso que está 
ahí es obra de la comunidad, del municipio, del Cuerpo de Carabineros de acá de 
Recoleta, en este caso del cuadrante Nº 3. Y, por lo tanto, lo único que hago como 
Presidente es indicar eso ante el país como un ejemplo de lo que tenemos que hacer en 
muchas comunas en el país. 
 
Lo que aquí estamos diciendo es que no hay recetas mágicas, no es un problema de 
andar elevando penas y terminar con la delincuencia. Alemania tiene, en general, penas 
más bajas que en Estados Unidos, pero hay más delincuencia en Estados Unidos, donde 
las penas son más altas que en Alemania. O sea, aquellos que creen que la receta es, en 
muchos casos hay que aumentar penas, esa es otra historia, pero los temas son más 
complejos, y por eso es tan importante la organización de la ciudadanía. 
 
Por eso dijimos que no quería una ciudad donde la gente se parapeta detrás de las rejas, 
porque el que se parapeta detrás de las rejas de su casa, en definitiva, está entregando la 
calle y las plazas a los delincuentes, y queremos que las calles y las plazas sean para los 
ciudadanos honrados, y los ciudadanos honrados se organizan y defienden sus calles y 
sus plazas. Eso es lo que yo quiero, y eso es posible. 
 
Y por eso me pareció tan ilustrativo lo que aquí se explicó. Cuando tenemos un sector 
normal, una pasada; peligroso, dos pasadas; conflictivo, tres pasadas; muy conflictivo, 
cuatro pasadas. Y lo mismo respecto a los radios que hay. Son medidas muy concretas, 



pero que pasan por la organización de los vecinos, pasan porque ellos puedan también 
tener sus propias iniciativas.  
 
Entonces, mientras me senté aquí, me soplaron al oído que querían comisaría móvil, 
después me soplaron que querían recuperar una plaza para los adultos mayores. Es 
decir, es la comunidad la que también entiende que puede hacer demandas, y que quiere 
organizarse.  
 
Y por eso me parece muy importante, dentro de todos los papelitos que me han pasado 
esta mañana, el que efectivamente se hizo como resultado de una reunión que hubo en 
marzo, en que la Intendencia se comprometió a que iba a haber una cantidad de recursos 
y que esos recursos las distintas comunas podían presentar proyectos, por 3 millones, 4 
millones, y poder tener desarrollo de planes de seguridad ciudadana. 
 
Y yo quisiera decir que tal vez lo más importante que me planteé el diputado, me dijo, 
"mire, fíjese que estos proyectos se presentan en una sola hojita". Cuando se habla de 
burocracia, aquí combatimos burocracia. En una sola hojita se presenta el proyecto, de 
manera de no hacer algo complejo, difícil. ¿Cuántos vecinos se van a beneficiar?, ¿cuál 
es la característica del sector?, ¿por qué se necesita?, en esta hojita. Y esto vence ahora 
el 28 de julio.  
 
Y, por lo tanto, el esfuerzo que se está haciendo, el resultado que tengamos de este 
proyecto, nos va bien, hacemos un nuevo concurso. De manera que se vea que hay una 
respuesta. ¿Cuál es mi obligación como Presidente?, mi obligación, del Gobierno, es 
que ante la organización, ante los proyectos, generar nuevos proyectos y nuevos 
recursos. 
 
Entonces, ¿qué quisiera decir hoy día? El 28 terminamos en la Región Metropolitana 
este conjunto de proyectos que están presentando los distintos municipios. Como 
seguramente va a haber mucho más proyectos que plata, entonces yo quiero ver cuáles 
son el conjunto de proyectos que no quedaron, proyectos buenos, interesantes, que valen 
la pena, y cómo entonces decimos "muy bien, hagamos ahora, a finales de septiembre, 
otro concurso y busquemos recursos para eso". Porque aquí, cuando hay una ciudadanía 
que se organiza, un municipio que actúa, un Cuerpo de Carabineros, como el que hemos 
visto aquí esta mañana, interactuando con la comunidad, tiene que haber entonces un 
respaldo por parte del Gobierno a ese esfuerzo. Y ese respaldo significa poder tender la 
mano en lo que a nosotros nos corresponde. 
 
Lo fundamental, yo creo, es que esta mañana hemos visto en acción un municipio, un 
alcalde, un Cuerpo de Carabineros, a través del Mayor Rivadeneira, las juntas de 
vecinos, en donde habló doña Juanita Rodríguez, donde habló el presidente y donde de 
una u otra forma, de todas las juntas de vecinos se expresa una forma clara de cómo 
abordamos estos temas. 
 
Entonces, ¿qué quisiera decir? Primero, felicitar por el éxito, porque ahí está el éxito, en 
esas cifras estadísticas está el éxito; segundo, el éxito que significa haber disminuido los 
niveles de delincuencia en Recoleta, y más importante, que es el inicio de una tarea a 
partir de esta organización que ahora ustedes se dan; tercero, la interacción que ustedes 
han sido capaces de crear entre la comunidad y el Cuerpo de Carabineros; y cuarto, el 
compromiso de que este concurso, que termina el 28 de julio, hacer una evaluación de 



los proyectos y mi compromiso de aumentar los fondos concursables, de manera de 
poder tener en cada una de las comunas de la Región Metropolitana una situación como 
la que ahora estamos viendo acá en la comuna de Recoleta. Si esto lo hacemos, no me 
cabe duda que vamos a dar un gran paso.  
 
Lo que hemos visto hoy, algunos hablan de "tolerancia cero", yo preferiría hablar de un 
"compromiso 100", que el 100% de las instituciones se la juegan en esta tarea, el 100% 
de Carabineros, el 100% de las juntas de vecinos, el 100% de los municipios, todos 
juntos en la forma de enfrentar adecuadamente la delincuencia. 
 
La "tolerancia cero", es una parte pequeña, porque ¿qué significa?, "vamos a ser duros 
con la delincuencia". La media gracia. La obligación de uno es ser duro con el 
delincuente, eso no es gracia. La gracia está en cómo somos capaces de organizarnos 
para prevenir, para evitar, y usted previene cuando ocupa un lugar público, usted 
previene cuando impide que los delincuentes tengan verdaderos lugares que son cotos 
privados de ellos, usted previene cuando hay una ciudadanía que se organiza y defiende 
los pasajes de sus calles para que los niños jueguen en lugar de dedicarnos a poner rejas 
para que los niños no salgan de las casas. Esa es la verdad, y eso es lo que tenemos que 
hacer. 
 
Y, en consecuencia, estamos dispuestos a empujar con mucha fuerza este compromiso 
100, que es un compromiso de los distintos sectores en la lucha con la delincuencia. Esa 
es la forma colectiva de responder, por parte de la sociedad, a la delincuencia. La forma 
individual es la del que cree que se encierra en su casa y exige que aumenten las penas, 
como si por ese solo hecho por arte de magia se acaba la delincuencia. 
 
Yo no quiero una ciudad en que cada ciudadano honrado, cada familia honrada termine 
verdadera prisionera en su propia casa, porque no se atreve a salir a la calle. Ese no es el 
país que queremos construir. El país que queremos construir es un país donde todos nos 
sentimos seguros, donde los niños van al colegio, donde el día viernes salimos, el día 
sábado a divertirnos y podemos llegar a las 12 de la noche a la casa y no hay ningún 
temor. Eso es lo que queremos, y eso lo podemos conseguir si nos organizamos.  
 
Y, en consecuencia, yo quisiera decir que esta campaña en la cual está empeñado el 
Gobierno, es una campaña que tendrá éxito en la medida que todos nos comprometamos 
en un 100%, y aquí lo que he visto en Recoleta, que el compromiso 100 ya es una 
realidad, y por eso esos índices de éxito y por eso éste acá es un aliciente para que todos 
sigamos trabajando con mucha fuerza. 
 
Yo quiero felicitarlos por lo que aquí se ha logrado, y no me cabe duda que si 
mantenemos lo que estamos haciendo, vamos a tener éxito en esto como en otros 
campos. Aquí el éxito en Recoleta ya llegó, perseveremos para que el éxito sea más 
grande y tengamos mejores cifras todavía. 
 
Mis felicitaciones, entonces, al municipio, al Cuerpo de Carabineros, a todo el cuerpo 
que aquí trabaja, el mayor, los capitanes, tenientes, el cabo, felicitaciones también, yo 
no sabía que habían actores en el Cuerpo de Carabineros como vimos hoy día, lo hacen 
muy bien, y por cierto aquí, a las juntas de vecinos, y en donde efectivamente, y sin el 
ánimo de hacer ninguna demagogia, efectivamente, normalmente en estas reuniones hay 
más chiquillas que varones, porque revela en el fondo la percepción que es la 



organización, la respuesta colectiva, la que nos va a permitir avanzar.  
 
Y en eso, entonces, felicitaciones a las juntas de vecinos y a los comités de seguridad 
ciudadana, acá, a los 24 comités de seguridad ciudadana que hay en esta comuna de 
Recoleta. Muchas gracias. 


